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体育

本报讯 (记者 胡建明 )
1月12日，2013年永川国际

女足邀请赛拉开战幕，中国
女足首轮迎战奥运会铜牌得
主加拿大队。一番苦战，中国
女足最终以0：1输给了对手。
赛后，代理主帅郝伟坦言：

“比赛输了，责任就是主教练
的。”14日下午，中国女足将
迎战第二个对手挪威队。

参加本次四国赛的球队
实力都比较强，其中有世界
排名第7位的加拿大、第12位
的挪威队、第16位的韩国队
以及第 1 7位的东道主中国
队。中国队首战面对的是去
年刚刚在伦敦奥运会上摘得
铜牌的加拿大队。

上半时，中国女足创造
出几次得分良机，可惜都未
把握住，双方战成了0：0。易
边再战，中国女足在第74分
钟出现后场失误，加拿大队
的阿德里亚娜抢断后劲射破
门得分。最终，中国女足以0：
1输给了对手。赛后中国女足
代理主帅郝伟在点评比赛时
说：“比赛输了，责任在主教
练。一支球队最终要想达到
自己的目的，必须付出很多，
中国女足还有很多需要改进
的地方。”

之前，有消息说，这次四
国赛是考察郝伟能否转正的
重要依据，如今谈起转正的
问题，郝伟看得很淡：“教练
可以随时换，但队员必须储
备。只有夯实基础，中国女足
才能重现辉煌。”

新华社重庆1月1 2日体
育专电 (记者 赵宇飞 周
凯 ) 在2013永川国际女足
邀请赛首个比赛日的第二
场比赛中，北欧劲旅挪威队
凭借上下半场的各一粒进
球，以2：0完胜韩国队，以净
胜球的优势领跑积分榜。

比赛开始阶段，挪威队
迅速进入状态，利用身体优
势 占 据 场 上 主 动 。第 2 7 分
钟，挪威队右路突破韩国队
防守后将球传到门前，16号
艾丽塞轻松推射空门得手，
为 挪 威 队 先 拔 头 筹 。失 球
后，韩国队大举压上，但在
防守稳健的挪威队面前也
只能用远射威胁对手球门。
第62分钟，挪威队左路突破
下底传中，13号队员格丽门
前 铲 射 中 柱 弹 出 。第 7 5 分
钟，挪威队11号莱妮前场断
球后连续突破过人，在禁区
边缘左脚推射破门，将比分
最终锁定为2：0。

此役过后，挪威队与加
拿大队同积 3分，前者以净
胜球的优势领跑积分榜。

新年新气象，中国人都喜欢
讨个“头彩”。在新帅安蒂奇的带
领下，鲁能在海口喜迎开门红。1
月 1 2日下午，鲁能泰山与天津
泰达在海口嘉德基地踢了一场
教学比赛，结果泰山队2：0轻取
泰达。安蒂奇在接受采访时虽
然强调“这场比赛说明不了什
么问题”，但赢球总是让人高兴
的，他满脸堆笑，非常享受这样的
胜利时刻。

对于鲁能泰山来说，这场比
赛是海口集训的第一场，对于天
津泰达来说，这场比赛则是海口
集训的最后一场。结束本场比赛
之后，天津泰达将于1月13日赶到
三亚放松，随后飞往昆明开始下
一阶段的集训。天津泰达想一身

轻松地在三亚游玩，可是鲁能泰
山却没有成全他们。

按照双方事先的约定，比赛
共分三节，每节30分钟，换人不受
人数限制。第一节鲁能泰山的首
发阵容是门将杨程，后卫苑维玮、
刘金东、刘洋、王彤，中场安塔尔、
周海滨、皮斯库里奇、孙冬，前锋
马塞纳、吕征。虽然这不是今后泰
山队的主力阵容，但这是目前最
能吃透安蒂奇战术精神的组合。
赛后安蒂奇在接受采访时特意表
示，“如果非要比较的话，我对第
一节的首发阵容感到比较满意。”

第一节比赛吕征进球，第
二节比赛替补登场的李微远射
破门，凭借这两粒进球，鲁能泰
山最终2：0击败了天津泰达。此

前很多人都认为李微极有可能
离开泰山，但在这场比赛中，李
微表现出极佳的状态、上好的
场上位置感，除了进球，他还有
一脚射门击中对手横梁，不知
这能否打动安蒂奇。

安蒂奇坚持站着看完了整场
比赛，他认为自己站着可以更清
楚地观察场上形势、注意球员细
节。前20分钟的比赛，安蒂奇异常
悠闲，吕征的进球引起泰山队一
片欢呼，但安蒂奇却是一脸淡然，
显然他认为进球只是泰山在场上
掌握主动的一个真实反映，没有
什么值得骄傲的。第一节比赛快
要结束的时候，几乎是突然之间，
安蒂奇怒了，他高声叫喊着，“动
起来，都动起来，别在那里站着不

动！”——— 这是因为王彤在场上护
球出界时，遭遇天津泰达球员的
反抢，此时其他泰山球员视若无
睹。

从此之后，安蒂奇的话明显
多了起来，“快一点，不要怕失
误”、“(后卫线)往前顶，不要总拖
在门将眼前”、“传完球之后，马上
到你应该跑到的位置上”……“三
条线一定要保持紧密的联系，这
就要求大家在场上要时刻注意，
随时做出调整。”安蒂奇最后在帮
助球员分析比赛时这样说，“我们
要享受比赛，不能紧张，但该认真
的时候一定要认真，任何比赛都
不能放弃。”

(本报海口1月12日电)

鲁能泰山击败天津泰达，安
蒂奇情绪不错，在接受记者采访
时，他强调众多国脚不在队中、伤
病情况不断等问题都是客观存
在，自己会平静面对，“我是来执教
的，不是来抱怨的。”

“这只是一场普通的教学比
赛，没有什么值得特别纪念的。”这
两天安蒂奇一直心情不错，他说
自己对海口的食宿、训练场地、后
勤保障等工作都非常满意，“说实
话，我都没想到这里会有这么棒
的训练条件，很好，一切都很好。”

对于每一位外籍教练来说，
认清手下的每一名中国球员总
是会花费很多的时间和
精力。“我大体知道每
一名球员的技战术
特点，知道他们以
往都有过怎样的
表现，但我还是没
有办法叫出所有

球员的名字，这显然还需要一定
的时间。不过，这已经是一个好的
开始了。”

国家队、国青队从鲁能抽走
多名战将，蒿俊闵至今未能归队，
韩鹏、王永珀等人也没能参
加正常的训练，这给刚刚
执掌鲁能泰山教鞭的
安蒂奇带来了极
大的麻烦。但安
蒂奇却认为
这些麻烦

都是生
活的一部分，是

执教过程中不可避免
的，“我不能抱怨什么，那不是我

的工作。我的工作就是正确面对
现实，努力做得更好。”

(本报海口1月12日电)

天津泰达负于鲁能泰山，后
防线被鲁能轻松突破，并没有让
李玮锋心生不快。作为征战多年
的老将，他不会被一场教学比赛
的胜负而分心干扰。“单论国内
球员，鲁能明显比我们强。”李玮
锋很认真地告诉记者。

“鲁能泰山一直都不错，真
的。”李玮锋说在自己眼里，鲁能
一直是中国足坛最强的几支球
队之一，“过去的两个赛季，可能
是哪里出现了一些偏差，导致鲁
能的成绩不是很好，但鲁能的底
子在那里放着呢，看一看那些球

员吧，在国内谁能比得上鲁能？”
虽然安蒂奇真正执教鲁能

才短短几天，但李玮锋说自己已
经注意到泰山球员身上的变化，

“这两天，我站在场边看过鲁能
的训练，要说新教练给鲁能带来
什么变化，我想应该是让球员的
信心增强了吧。鲁能的未来绝对
是一片光明，不仅那批已经成名
的球员，就是刚刚进入鲁能一队
的那批小孩，也个顶个很棒，一
看就是会踢比赛的，鲁能的这种
优势是其他球队很难比的。”

(本报海口1月12日电)

原广州恒大球员姜宁加盟
广州富力，原本不应该成为新
闻，这件事儿由于鲁能泰山的

“被迫”介入被炒得沸沸扬扬。
姜宁不来鲁能，此前风传已与
鲁能签约的赵明剑，不会再出
什 么 变 故 吧 ？转 会 的 关 键 时
刻，山东球迷不免心中打鼓。
现在大家可以放心了，据记者
了解，赵明剑已于12日晚上飞
抵海口，到鲁能泰山队报到，这
意味着赵明剑加盟鲁能一事已
经成为事实。

麦克格文、赵明剑相继到来
之后，鲁能泰山的阵容进一步扩
大，但从目前的情况来看，主帅

安蒂奇还在继续观察，泰山队的
“瘦身工作”还没有真正开始。一
位知情人士透露，赵明剑抵达之
后，鲁能泰山在海口集训期间，
可能不会再有人员的进出了，

“再有不到一周的时间，鲁能便
会离开海口返回济南，这期间鲁
能还与杭州绿城约了两场教学
比赛，现在再有新球员过来，教
练也没有时间对其进行考察
了。”据了解，安蒂奇将在随后的
土耳其集训阶段，确定自己的用
人计划，与过去相比，2013赛季
鲁能泰山的人员变化主要将体
现在外援方面。

(本报海口1月12日电)
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